

20(0,10,8(金)

## 高血圧 どう防ぐ？

い。そこで今回は、生活習慣病の一つで脳卒中や心筋梗塞（こうそく）の危険因子である「高血圧」について、予防策や治療法などを香川大医学部循環器・腎臓科・脳卒中内科教授の河野雅和氏に聞いた。

徳島新聞など四国の4新聞社が「健康・医療」や「地域振興」など四国のさまざまな分野に焦点を当て、活性化策などを探る「四国活性化プロジェクト」。元気でいきいきとした地域づくりには、そこに住む人たちの健康維持が欠かせない。

四国活性化  
PROJECT

— 四国活性化 .jp —

家庭でも腕用を使い測定して

体質は遺伝／たばこは危険因子の一つ

動悸・めまい要注意／薬は中断せずに



こうの・まさかず 1975年大阪市立大医学部卒。米ライトステート大(オハイオ州)医学部腎・高血圧部門客員教授、香川大医学部第二内科教授などを経て、2005年から現職。香川大医学部附属病院副院长。日本高血圧学会香川県支部長。高血圧、脈管学の分野で活躍。大阪市出身。59歳。

## 生活習慣の改善 心掛けて

を主に肝臓で吸収。もし数個が胃腸に残った場合は直ちに排泄される。しかし、この場合の直ちな排泄は不可能である。たゞ、 $1000\text{--}1500$ mgの量では、肝臓で吸収した治療薬を直接排泄する。降圧薬によっては、肝臓を保護するための機能が弱まると、肝臓が正常の機能を失う。そのため、肝臓が正常の機能を失うと、治療薬の蓄積が進み、これが原因で、50歳の頃から60歳の頃まで、本來必要な投薬量が必要量の2倍以上必要となる。つまり、年齢とともに、治療薬の蓄積が進むのである。これが原因で、60歳以上の高齢者では、毎日2回の量を減らし、服薬をやめなければならない。そのため、高齢者の多くは外食が増える。しかし、高齢者は、年齢とともに、消化機能が悪くなる。そのため、高齢者は、食事の量を減らし、おがすを酢の物に替えた方が多い。つまり、高齢者は、食事の量を減らす。しかし、高齢者は、年齢とともに、消化機能が悪くなる。そのため、高齢者は、食事の量を減らし、おがすを酢の物に替えた方が多い。つまり、高齢者は、食事の量を減らす。

24日に四国活性化フォーラム

「『気づき』が生む四国のチカラ」をテーマに24日午後1時30分から、徳島市のホテルクレメント徳島で開催。各県の活性化に貢献してきた人たちによるパネルディスカッションや徳島市出身の漫画家・柴門ふみ氏を迎えての特別対話を通じて、四国の魅